

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja

Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja

Band: - (1949)

Rubrik: Obra del CICR en Grecia

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SEGUNDA PARTE

Ha proseguido el CICR su acción humanitaria por dondequiera se prolongaban los conflictos locales brotados al acabarse la guerra mundial. Y disturbios nuevos han venido a requerir sus servicios.

En un caso como en el otro, ha acudido en ayuda de las víctimas de los sucesos, en armonía con los estatutos de la Cruz Roja que le dictan « actuar de intermediario neutral cuya presencia es necesaria, sobre todo en caso de conflagración, de guerra interna o de disturbios interiores ».

Ha tenido, pues, que continuar su obra en Grecia, en el Cercano Oriente, en la India o el Pakistán, en Indochina e Indonesia ¹, acometiendo nuevas actividades en Birmania y la China.

I. OBRA DEL CICR EN GRECIA

Aprovechando los permisos recibidos del Gobierno helénico, el delegado del CICR en Atenas pudo visitar los campos de detenidos. Tratárase de militares agrupados en los campos llamados de « reeducación », o de reos de infracciones diversas, o de individuos confinados por su actitud política, el CICR sólo ha visto en todos esos hombres y mujeres víctimas de los acontecimientos, seres con derecho a un trato humano. Y siempre pudo contar, para cumplir su tarea, con el apoyo precioso de la Cruz Roja Helénica.

¹ Véase *Informe del CICR (1947-1948)*, pág. 93 y ss.

Visitaron principalmente los representantes del CICR varios campos instalados en las islas del Mar Egeo : en Chios un centro de estancia custodiado para internados civiles; en Macronisos, una concentración militar y un nucleo penitenciario y de detenidos; en Ghiura, un presidio; en Icaria, un centro vigilado de estancia para internados civiles.

Todas estas inspecciones se efectuaron siguiendo la práctica habitual. En cada caso, el delegado del CICR pudo conversar con los internados o reos, oír sus quejas y transmitirlas, sugerir y procurar mejoras en los tratos.

En las coyunturas de estas visitas, el CICR distribuyó donativos que se le habían encargado para los confinados por organismos de socorro, en total 11.228 kilos de ropas, exteriores y interiores, mantas y objetos diversos. El valor global de los repartos alcanzó a 45.920 francos. A ellos hay que añadir los propios del CICR : leche en polvo, medicamentos, preparados a base de demandas presentadas a los delegados a su paso, lo que hace subir el valor total de los dones distribuídos en el transcurso del año, a 155.237 francos¹.

Las visitas giradas en la primavera pusieron de manifiesto que la situación material, hasta entonces satisfactoria, de los detenidos en las islas del Mar Egeo, especialmente en Macronisos, había llegado a ser precaria. El CICR se aplicó a estudiar los medios de aportar las necesarias mejoras. Dirigió un llamamiento urgente a los donantes que ya habían manifestado interés por su acción en Grecia, suplicándoles que remitieran sobre todo vestidos nuevos o usados. Y votó él mismo, a base de sus recursos propios², un crédito de 280.000 francos para la ejecución de un programa de asistencia que preveía el envío a su delegación de Atenas, de 5.000 mantas, 12 toneladas de leche en polvo, 10 de arroz, 20 de jabón, 2.000 prendas de trabajo, así como medicinas, tónicos, vitaminas y vendajes. Este programa comenzó a ponerse en práctica a partir de octubre.

¹ Véase Cuenta general de gastos del CICR; Cuenta de obras de socorro.